

# 5<sup>ème</sup> COLLOQUE Maladie à corps de Lewy

CHERCHEURS - SOIGNANTS - AIDANTS - MALADES

8 novembre 2024  
Lyon Métropole (Bron)

Inscription gratuite,  
en présentiel ou en visio :  
[www.a2mcl.org](http://www.a2mcl.org)



Association des Aidants  
et Malades à Corps de Lewy

**LE VINATIER**

PSYCHIATRIE UNIVERSITAIRE  
LYON MÉTROPOLE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE  
Paris, le 2 septembre 2024

L'association des aidants et malades à corps de Lewy (A2MCL) et Le Vinatier - Psychiatrie Universitaire Lyon Métropole ont le plaisir de vous annoncer la 5<sup>ème</sup> édition du colloque annuel dédié à la maladie à corps de Lewy (MCL) qui réunira chercheurs, soignants, aidants et malades le 8 novembre 2024 à Lyon.

Après Marseille, Paris et Bordeaux, l'A2MCL a choisi Lyon et Le Vinatier - Psychiatrie Universitaire Lyon Métropole (Campus Hospitalier à Bron), l'un des établissements publics de psychiatrie le plus référent en France pour aborder les manifestations neuropsychiatriques dans la maladie à corps de Lewy, thème principal de cette 5<sup>ème</sup> édition.

« *Mieux connaître et mieux comprendre les manifestations neuropsychiatriques dans la MCL se révèle un enjeu clé pour améliorer drastiquement la prise en charge des malades à corps de Lewy et leurs aidants* ». Dr Jean-Michel DOREY, psychiatre, Maître de Conférence au Vinatier Psychiatrie Universitaire Lyon Métropole · Hospices civils de Lyon.

L'équipe pluridisciplinaire de neurologues, neuropsychologues, psychiatres, gériatres et biologistes qui anime le colloque mettra aussi l'accent sur la recherche et l'innovation dans les domaines des biomarqueurs de diagnostic, des nouvelles cibles thérapeutiques, et des programmes de psycho éducation pour les patients et leurs aidants.

## PRINCIPAUX INTERVENANTS DU COLLOQUE :

Dr **Guillaume ALBARET** : gériatre - CHU Bordeaux, Pr **Frédéric BLANC** : gériatre et neurologue - CHRU de Strasbourg, Dr **Jean-Michel DOREY** : maître de conférence et psychiatre - Le Vinatier Psychiatrie Universitaire Lyon Métropole, Dr **Eric DUMAS** : gériatre et Vice-Président de la Fédération des Centres Mémoire, Dr **Antoine GARNIER-CRUSSARD** : gériatre - CMRR de Lyon, hôpital des Charpennes, Dr **Brice LAURENS** : neurologue - CHU de Bordeaux, Pr **Claire PAQUET** : neurologue et neuro-pathologiste - CHU de Paris Nord Lariboisière Fernand Widal, Pr **Claire ROUBAUD-BAUDRON** : gériatre - CHU de Bordeaux.

## INSCRIPTIONS :

Le colloque aura lieu le 8 novembre 2024 de 8 h 30 à 18 h 30. Pour y assister en présentiel ou en vidéoconférence, inscription gratuite et obligatoire sur <https://bit.ly/Colloque2024>. Un replay sera également mis en ligne sur le site de l'association.

**À propos de la maladie à corps de Lewy (MCL) :** la MCL est deuxième maladie neuro-cognitive la plus répandue en France. Elle touche environ 200 000 familles, mais reste pourtant encore très mal connue puisqu'on estime que les 2/3 des malades ne seraient pas diagnostiqués. Souvent confondue avec les maladies d'Alzheimer et Parkinson ou des troubles psychiatriques, la MCL provoque des troubles cognitifs, neuro-psychiatriques et souvent moteurs qui, à un stade avancé, mènent au décès du patient.

**À propos de l'Association des Aidants et Malades à Corps de Lewy (A2MCL) :** association d'intérêt général fondée en 2018, l'A2MCL est la seule association en France spécifiquement dédiée à la maladie à corps de Lewy. Elle a pour principales missions de - soutenir et accompagner les personnes malades et leurs aidants - faire connaître et reconnaître la maladie comme une maladie à part entière - promouvoir la recherche médicale avec l'appui de son comité scientifique composé de 8 spécialistes. L'A2MCL propose également de former soignants, aidants et malades à la MCL à travers lewyformation.fr, unique plateforme de formation en ligne sur la maladie. L'A2MCL compte près de 10 000 affiliés, 2 000 adhérents et donateurs, 17 projets de recherche soutenus depuis 2018, 4 salariés et une trentaine de bénévoles.

**À propos du Vinatier - Psychiatrie Universitaire Lyon Métropole :** Le Vinatier - Psychiatrie Universitaire Lyon Métropole est un établissement public de santé spécialisé en psychiatrie. Il combine des activités de soins, de recherche et de formation, toutes intégrées et enracinées dans la Métropole de Lyon, tout en remplissant des missions à l'échelle départementale, régionale voire nationale. En quelques années, l'établissement est devenu un acteur de premier plan de l'innovation en santé mentale. La transformation systémique de son offre de soins fait aujourd'hui de cet hôpital un modèle pouvant faire référence pour les soins psychiatriques en France et en Europe. Reconnu comme un acteur de référence, Le Vinatier - Psychiatrie Universitaire est le premier établissement public de santé mentale en France (hors GHU Paris), accueillant chaque année près de 30 000 patients.

## CONTACT PRESSE

A2MCL : Valérie Librati | 06 62 87 39 01 | [valibrement@gmail.com](mailto:valibrement@gmail.com)

Le Vinatier - Psychiatrie Universitaire Lyon Métropole - Cellule Communication : 04 81 92 56 15 | [cellulecommunication@ch-le-vinatier.fr](mailto:cellulecommunication@ch-le-vinatier.fr)